

**En entrevista, César Ernesto Ramos, consejero del IECM, habló del presupuesto participativo. (2022-05-01), Canal 121 Telefórmula, Fórmula Noticias con Jaime Núñez Fines de sem, Jaime Núñez, (Entrevista) - 08:08:19, Duración: 00:03:53**

JAIME NÚÑEZ, CONDUCTOR: Oigan, hoy es fin de semana, hoy es domingo, hoy hay algo importante en la Ciudad de México, tenemos muy pocos minutos pero vamos a saludar al Consejero y Presidente de la Comisión de Participación Ciudadana de la Ciudad de México, la consulta ciudadana participativa, Ernesto Ramos, ¿cómo le va, Consejero? Buenos días.

CÉSAR ERNESTO RAMOS MEGA, CONSEJERO DEL IECM: Muy buenos días Jaime, muchas gracias por invitarme a platicar contigo y tu auditorio y efectivamente hoy es primero de mayo, Día del Trabajo, pero también día del presupuesto participativo en la Ciudad de México.

JAIME NÚÑEZ: ¿Quiénes podemos participar?

CÉSAR ERNESTO RAMOS MEGA: Todas las personas que tengamos nuestra credencial para votar a credencial con domicilio en la Ciudad de México, mayores de edad obviamente, podemos ir y votar por el proyecto que querramos que se realice en nuestra colonia, entren por favor a la página del Instituto para que puedan ver qué proyectos hay en su colonia, los detalles y también dónde se ubica la mesa en donde pueden ejercer su voto, generalmente son lugares públicos, escuelas, parques, etcétera donde pueden participar. También pueden llevar a sus niñas, niños, adolescentes; vamos a tener una consulta para esta población infantil y que nos digan que creen que se necesita en su colonia, en su alcaldía para mejorar.

JAIME NÚÑEZ: Consejero, es un ejercicio muy importante este, porque se decide el uso de recursos, los ciudadanos toman el control de estos recursos, mínimo quizá, un porcentaje muy pequeño, pero se toma esa decisión, Consejero.

CÉSAR ERNESTO RAMOS MEGA: Pues es un porcentaje que es del 3.65%, pero equivale a mil 600 millones de pesos, nosotros hablando de cualquier cosa y en realidad los ciudadanos deciden qué se hace, pero también son los que proponen que hacer a partir del conocimiento de los problemas y necesidades que tienen en cada colonia. Es muy importante participar, tomar esa decisión en nuestras manos y no dejarle todo digamos a las decisiones de los gobernantes digamos o de los funcionarios de las alcaldías, ¿no?

JAIME NÚÑEZ: Estamos platicando con Ernesto Ramos Mega, él es el Consejero y Presidente de la Comisión de Participación ciudadana, del Instituto Electoral de la Ciudad de México, repita nos en dónde podemos ver la página de internet para los proyectos de esta socialización de los presupuestos y decidir nosotros qué queremos en nuestra colonia y cómo ver en dónde podemos votar.

CÉSAR ERNESTO RAMOS MEGA: Por supuesto es [www.iecm -de Instituto Electoral Ciudad de México- punto mx](http://www.iecm-punto-mx), ahí pueden encontrar qué proyectos hay en su colonia, tienen que tener su credencial para votar a la mano, van a localizar su alcaldía y su colonia, ahí les van aparecer los proyectos, los detalles hasta donde los quieran ver y también las mesas donde pueden ir a expresar su opinión en papel. Si acuden a la mesa también ahí van a tener un pequeño cartel que les va a decir cuáles son los proyectos que están, asociados

a un número y en la boleta van a tener el número para que puedan marcarlo, solamente elegir uno y ahí van a decidir cuál proyecto se realiza simplemente por mayoría de votos.

JAIME NÚÑEZ: Y si tenemos pequeñitos en casa, invitarlos a que participen porque habrá urnas para ellos.

CÉSAR ERNESTO RAMOS MEGA: Por supuesto, van a tener ahí la posibilidad de votar por los proyectos... no por los proyectos sino expresar las necesidades que tienen según ellos en sus colonias o alcaldías para que podamos transmitir esta información y se generen políticas públicas en beneficio de sus necesidades.

JAIME NÚÑEZ: Pues Ernesto Ramos Mega, Consejero Presidente de la Comisión y Participación Ciudadana del Instituto Electoral de la Ciudad de México, mucho éxito y vamos más adelante a poner la página y todo para que no se quede nada más en esto y vamos estar invitando a la gente que participe en este ejercicio democrático que ya tiene varios años celebrándose en México y en la ciudad.

Abrazo grande Consejero, cuídese.

CÉSAR ERNESTO RAMOS MEGA: Muchas gracias, por favor ayúdenos a la difusión, entre más participación, mejor.

JAIME NÚÑEZ: Cuente con ello.

**En entrevista Ernesto Ramos, Consejero Electoral de la Ciudad de México, habló sobre el proceso participativo que se llevó a cabo en donde se eligieron proyectos en zonas de la ciudad**

**(2022-05-01), 90.5 Imagen, Imagen Informativa tercera emisión, Patricia Rodríguez Calva, (Entrevista) - 19:24:35, Duración: 00:07:42**

PATRICIA RODRÍGUEZ CALVA, CONDUCTORA: Bueno, usted sabe, porque seguramente ya participó, si vive en la capital del país, se llevó a cabo la Consulta de Presupuesto Participativo para encharlar nuestras colonias.

Salieron a votar miles de ciudadanos y el Instituto Electoral de la Ciudad de México pues también está convocando y convocó ya a consulta para niñas, niños y adolescentes.

Yo le agradezco muchísimo al consejero electoral Ernesto Ramos, presidente de la Comisión de Participación Ciudadana y Capacitación del Instituto Electoral de la Ciudad de México, que se enlace con el auditor de todo el país esta tarde-noche.

¿Cómo está, consejero? Muy buenas noches.

ERNESTO RAMOS MEGA, CONSEJERO ELECTORAL DEL IECM: Muy buenas noches Paty, muchas gracias por invitarme a platicar contigo y tu auditorio sobre este proceso de Presupuesto Participativo tan relevante para la ciudad.

PATRICIA RODRÍGUEZ CALVA: Bueno, entiendo que a las cinco de la tarde se cerraron las casillas, ¿qué evaluación tienen ustedes de la contienda?

ERNESTO RAMOS MEGA: Mira, tuvimos una jornada muy tranquila, no tuvimos ningún incidente relevante, la verdad que la participación fue bastante calmada, no tuvimos incidentes relevantes, el nivel de participación varió dependiendo de cada colonia, pero tendremos un estimado de la participación global final a eso de las 10 de la noche.

Y durante esta noche y el día de mañana seguiremos haciendo los cálculos de los proyectos de Presupuesto Participativo que fueron seleccionados por la ciudadanía y el martes podremos publicar, en la mañana, todos los proyectos que resultaron ganadores para que estos puedan comenzar a ejecutarse por parte de las alcaldías y vecinas y vecinos puedan darles seguimiento.

PATRICIA RODRÍGUEZ CALVA: Específicamente lo que decidieron el día de hoy las personas que viven aquí en la Ciudad de México fue votar por un proyecto que ellos creen que es lo que necesita la zona donde viven, ¿de dónde arrancaron esos proyectos, consejero?

ERNESTO RAMOS MEGA: Muy buena pregunta, primero, déjame decirte que estos proyectos tienen, están etiquetados por mil 600 millones de pesos en toda la ciudad, eso es con lo que se cuenta para ejecutar estos proyectos en cada una de las colonias de la Ciudad de México.

¿Cómo comenzó esto? La oferta, digamos, de proyectos fueron presentadas por distintas vecinas y vecinos, se presentaron 18 mil 197 proyectos de Presupuesto Participativo, de estos se declararon viables, es decir que tenían la capacidad de ejecutarse 12 mil 400 y

estos fueron los que finalmente llegaron a las boletas, tanto electrónicas como en papel el día de hoy, para que los vecinos decidan cuál querían que se hiciera en su comunidad.

PATRICIA RODRÍGUEZ CALVA: Y ahora que ya han decidido y que ustedes hagan el recuento de los votos de esta consulta, ¿cuál es el paso a seguir?

ERNESTO RAMOS MEGA: El paso siguiente es darle seguimiento cercano a las alcaldías para que ejecuten el presupuesto para que verifiquen que efectivamente se gasta en lo que está destinado para cada colonia y que, además, se entrega un bien o una obra o un servicio de calidad de acuerdo a lo que se presentó, a lo que se proyectó en la propuesta realizada.

Para esto nosotros vamos a organizar, ayudarles a organizar asambleas en las cuales se van a integrar comités, por parte de vecinas y vecinos residentes en cada colonia, y estos serán los encargados de dar este seguimiento cercano a cada una de las 16 alcaldías.

PATRICIA RODRÍGUEZ CALVA: Consejero Ernesto Ramos, ahora, ¿se tiene un plazo específico para que se cumplan estos proyectos, y cuándo se tendrían que ver ya materializados y decir "ah, aquí está el parque porque votó, porque votaron las personas que viven en esta área"? Por poner un ejemplo.

ERNESTO RAMOS MEGA: Sí, todos los proyectos tienen que ejecutarse antes de que termine el año 2022, es decir, a más tardar el último día de diciembre de 2022 tienen que estar realizados, entregados y en satisfacción de vecinas y vecinos.

PATRICIA RODRÍGUEZ CALVA: De lo contrario, ¿existen sanciones o qué pasaría?

ERNESTO RAMOS MEGA: De lo contrario, la alcaldía no tiene la capacidad de ejercer ese recurso y evidentemente se pueden, los vecinos pueden presentar quejas o denuncias ante la Contraloría Interna de cada alcaldía, pero también de la Secretaría de la Contraloría de la Ciudad de México.

PATRICIA RODRÍGUEZ CALVA: De acuerdo. Consejero, ahora que, digamos, la pandemia está en un impasse, porque no se ha terminado esta pandemia de Covid-19, ¿qué proyectos tiene el Instituto Electoral de la Ciudad de México para convocar a la ciudadanía en días próximos?

ERNESTO RAMOS MEGA: Bueno, tenemos además de darle seguimiento a estos ejercicios de Presupuesto Participativo, asambleas en las cuales, si no se decidieron proyectos o estos fueron empatados, en esas asambleas lo pueden decidir. En todas vamos a tener medidas de seguridad, esto ya ejercitamos el año pasado, tuvimos más del 99% de las asambleas programadas realizadas, todas con medidas de seguridad, sana distancia y por supuesto en lugares abiertos dentro de la comunidad.

Estos procesos son importantes porque ayudan también a la ciudadanía a detectar otras oportunidades de desarrollo dentro de sus comunidades y también los ayudan apropiarse de los derechos y exigir mejores servicios a las alcaldías.

PATRICIA RODRÍGUEZ CALVA: En este sentido, parece que la participación ciudadana empieza a fluir después de que, bueno, hemos pasado diversas elecciones y convocatorias a las urnas dentro de esta emergencia sanitaria, ¿pero la participación está fluyendo realmente? Es la pregunta.

ERNESTO RAMOS MEGA: Te voy a decir, depende mucho de cada colonia, incluso te puedo decir yo que depende mucho de la comunicación de vecinas y vecinos en cada una de las colonias, en los lugares donde tienen un tejido social más desarrollado, una mejor comunicación para organizarse intercambiar opiniones sobre los diversos problemas que tienen y soluciones creativas, la participación es significativamente mayor que en aquellos lugares en donde hay poca comunicación entre vecinas y vecinos.

No hay una relación, que yo pueda observar, con el estrato socioeconómico, por ejemplo, o alguna demarcación dentro de la ciudad en específico, depende mucho de esta comunicación, del tejido y del sentido de comunidad que existe en las distintas colonias.

PATRICIA RODRÍGUEZ CALVA: Pues vamos a estar muy atentos, consejero, a que ustedes den los resultados en la noche, mañana y hasta el martes, me decía, que sería ya, digamos, el pronunciamiento final.

ERNESTO RAMOS MEGA: Hoy a las 10 de la noche tenemos previsto dar un porcentaje estimado de participación, decirles cuantas personas votaron el día de hoy, y el martes en la mañana la publicación de todos los proyectos ganadores en cada una de las mil 766 unidades territoriales o colonias de la Ciudad de México.

PATRICIA RODRÍGUEZ CALVA: Gracias consejero, muy buenas tardes, muy buenas noches.

ERNESTO RAMOS MEGA: Muchísimas gracias a ti por el tiempo de la entrevista, buenas noches.

PATRICIA RODRÍGUEZ CALVA: Hasta luego.

DMFC